

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 28 DE NOVIEMBRE DE 1809.

DINAMARCA.

Copenhague 24 de octubre.

El príncipe de Augustemburgo, nombrado príncipe real y heredero de Suecia, llegará aquí de un día á otro de Noruega.

El señor de Rosencranz, nombrado ministro plenipotenciario de S. M. dinamarquesa para ajustar la paz con la Suecia, llegará mañana á esta capital, donde parece que se detendrá mui poco tiempo, á fin de ir quanto antes á su destino.

El teniente general Ewald, que se ha distinguido mucho en la toma de Stralsund, ha sido nombrado comandante en jefe de nuestras tropas en el ducado de Holstein.

AUSTRIA.

Viena 21 de octubre.

Mr. Maelzel ha tenido la honra de presentar á S. M. el Emperador de los franceses varios instrumentos mui curiosos. Despues de haber hecho un servicio mui importante á la humanidad con la invencion de las piernas artificiales, Mr. Maelzel acaba de inventar un autómató que juega al axedrez; máquina que sobrepuja á quanto la mecánica ha descubierto en este género. El Monarca frances tuvo el gusto de jugar un poco con el autómató; y despues encargó á Mr. Maelzel la construccion de una nueva especie de carro para sacar los heridos del campo de batalla.

El día 15 por la tarde se dispararon mas de 17 cañonazos contra la cabeza de puente de Spitz, que se queria destruir, y no

produxeron efecto ninguno: esto prueba evidentemente la solidez de esta obra hecha por los ingenieros franceses con una prodigiosa prontitud.

SAXONIA.

Dresde 19 de octubre.

El conde de Stadion, ministro que ha sido de Negocios extranjeros de Austria, ha llegado á Praga.

Leipsick 20 de octubre.

Ayer llegó aqui un correo enviado por S. M., y traxo á SS. AA. RR. los príncipes Antopio y Maximiliano, y á las demas personas de la familia real, la noticia de haberse ajustado la paz entre Francia y Austria. SS. AA. RR. saldrán hoy para Dresde.

CIUDADES ANSEATICAS.

Hamburgo 20 de octubre.

El señor Reinhard, ministro de S. M. el Emperador de los franceses en Cassel, ha llegado ayer á esta ciudad. Todavía no sabemos el objeto de su viage.

CONFEDERACION DEL RIN.

Francfort 24 de octubre.

El señor general Lamotte, que manda parte de la caballería del 8.º cuerpo de ejército á las órdenes del duque de Abrantes, ha llegado hoy á esta ciudad; mañana llegará la vanguardia de este cuerpo: se compone del 6.º regimiento provisional de dragones,

que consta de 1200 hombres. A esta tropa seguirán el 5.º regimiento provisional de dragones, los cazadores á caballo del granducado de Berg, ocho batallones de infantería, el regimiento 22.º de infantería, que consta de quatro batallones, y un batallon de infantería del ducado de Berg. El general Rivaud manda la primera division de 8.º cuerpo. El general Carra-Saint-Clr, que manda la segunda, permanece todavía en Dresde.

El cuerpo de ejército á las órdenes del mariscal Massena, duque de Rívoli, se ha puesto ya en camino para volver á Francia.

Ha fallecido en Cassel el conde de Lerchenfeld, ministro de Baviera cerca de S. M. el Rei de Westfalia.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 18 de octubre.

Nos vemos en la precision de anunciar al público que se ha firmado ya un tratado de paz entre los Emperadores de Francia y Austria: los ministros recibieron anoche esta noticia de oficio, y hace ya tiempo que la esperaban bien á pesar suyo. No se saben todavía los artículos de este tratado; pero se les supone muy humillantes para el Austria, y enteramente contrarios á nuestros intereses. Tal es el resultado de nuestras brillantes expediciones en favor de nuestro aliado. (*Morning-chronicle.*)

Mr. Perceval, á pesar de las críticas circunstancias de los tiempos y de la debilidad manifesta del ministerio, del qual es gefe, piensa que es mucho mejor conservar un gobierno incapaz de dirigir los negocios, que el exponerse al riesgo de ver cerca de S. M. á hombres que estuviesen muy persuadidos de los peligros de nuestra situacion. El compra el favor exclusivo del Soberano por el sacrificio de los talentos, de la consideracion y de la experiencia de los sabios estadistas, que, por confesion suya, podrian hacer servicios mas importantes. Sus partidarios convienen en que es imposible que las cosas continúen así largo

tiempo; pero cuentan con mil accidentes casuales. Mr. Perceval es un verdadero abogado, y no se le da mucho el ganar ó perder el pleito con tal que cobre su salario.

En la carta que Mr. Perceval ha escrito á S. A. R. el príncipe de Gales, dándole parte de su nombramiento para la plaza de primer lord de la tesorería, manifesta su mucho sentimiento por no tener las luces y los talentos de Mr. Canning, y protesta al príncipe que no ha estado en su mano el que este último no haya quedado en el ministerio. El príncipe en su respuesta dice que no puede menos de tomar parte en el sentimiento de Mr. Perceval por la dimision de Mr. Canning; y concluye la carta haciendo mil elogios de su valor en haberse resuelto á tomar sobre sí todo el peso de los negocios públicos en circunstancias tan apuradas.

Ciertamente que si se puede llamar valor lo que en la realidad no es otra cosa sino una audacia temeraria, se necesita mucho en las presentes circunstancias. Todos los partidarios del ministerio actual convienen en que es muy difícil sostenerse, á menos que un accidente imprevisto no venga al socorro de su debilidad. Todo el gobierno está en manos de dos jurisconsultos (lord Eldon y Mr. Perceval), y de lord Liverpool; los demas individuos del gabinete deben contarse por nada. Lord Mulgrave no puede mirarse muy seguro en su empleo por haber nombrado á Mr. Crooker por su secretario. Lord Chatam teme que su conducta en Holanda puede dar lugar á un proceso judicial. Lord Cambden, indignado por la conducta que se ha tenido con lord Castlereagh, amenaza que va á retirarse. Finalmente, lord Westmoreland no puede hacer mas de lo que ha hecho hasta ahora. Y en el momento mismo en que un enemigo poderoso fixa los destinos del Austria y de la Suecia, es quando tenemos un gobierno tan miserable. (*Idem.*)

Una carta de Lisboa del 26 de setiembre dice lo siguiente:

„Aguardamos aquí de un instante á

«otro la llegada de lord Wellington, pues
 «ha caído enfermo en Badajoz, y se ha
 «creído conveniente que venga á mudar de
 «aires. Es sumamente sensible que en la
 «situacion crítica en que se hallan los ne-
 «gocios de España y Portugal, el ejército
 «no quede privado de su comandante en
 «jefe. Aquí padecemos mucho por la insa-
 «lubridad del clima. En varios acantonamien-
 «tos mueren de 10 á 12 personas por
 «día; por manera que el regimiento 87.º,
 «que constaba de 900 hombres, ha queda-
 «do reducido á 260, y el 83.º, que tenia
 «1000 hombres, en el día no cuenta mas
 «de 200.»

«Del día 20. La mortandad ha dismi-
 «nuido mucho en la isla de Walcheren; pues
 «ya no mueren mas que 300 personas por
 «semana.»

La paz entre la Suecia y la Rusia ha
 hecho subir considerablemente el precio del
 cáñamo y del lino en Riga. El cáñamo es-
 tá á 23 duros, y el lino á 34.

Ciertamente que es muy singular la dis-
 tribucion de las plazas de la nueva admi-
 nistracion. Mr. Welleslei Pole, secretario
 que fue del almirantazgo, ha sido nombra-
 do secretario de Irlanda, y Mr. Croker se-
 cretario del almirantazgo. No dudamos un
 momento de las luces y conocimientos de
 estos dos señores; pero ¿no es verdadera-
 mente extraño que á Mr. Welleslei Pole
 se le haya quitado la secretaría del almi-
 rantazgo, quando probablemente estaria ya
 impuesto en los negocios propios de su em-
 pleo, y que Mr. Croker, que estaba muy
 versado en la direccion de los negocios in-
 teriores de la Irlanda, haya sido colocado
 en el almirantazgo? Confiar la administra-
 cion de la marina á un abogado (Mr. Cro-
 ker es abogado) es una cosa tan disparatada,
 como hacer á un contraamaestre de navío
 notario del tribunal del banco del Rei, ó
 poner á un almirante á la cabeza del tribu-
 nal de la chancillería. Preguntaremos á Mr.
 Perceval lo que nuestros enemigos y aun
 nuestros amigos mismos pensarán quando
 sepan que todas las instrucciones enviadas á

los comandantes de nuestras esquadras, es-
 tan ordenadas y firmadas, ¿por quién? por
 un juriscoconsulto que ha obtenido el empleo
 de secretario del almirantazgo. Ah! Señores,
 por vuestro propio honor, respetad al-
 go mas la decencia y la razon, y mirad un
 poco mas por la utilidad pública en la dis-
 tribucion de empleos. (*The Star*.)

Quince buques cargados de ladrillos es-
 tan prontos á dar la vela para Walcheren.
 El gobierno quiere hacer construir quarte-
 les para la guarnicion.

En consecuencia de las desgraciadas des-
 avenencias que hai entré del ejército de la
 presidencia de Madrás y el gobierno, se ha
 resuelto sacar de allí los regimientos re-
 fractarios, y enviar otros en su lugar; y
 los regimientos de línea volverán á Euro-
 pa. El general Brownvigg está nombrado
 comandante en jefe del ejército de la In-
 dia. El almirante Druri, que manda la es-
 quadra en el golfo de Bengala, ha sido
 llamado aqui, y le reemplaza el almirante
 Bertie, que manda el apostadero del Cabo.

Una esquadra de ocho á diez navíos de
 línea va á dar prontamente la vela de Ply-
 mouth para el mar Negro. Entre las peti-
 ciones que Mr. Adair, nuestro embajador
 en Constantinopla, ha hecho á la Puerta,
 el libre paso para el mar Negro es la pro-
 posicion sobre que insiste mas particular-
 mente.

Han llegado al Támesis 120 buques ame-
 ricanos baxo la buena fe de los arreglos he-
 chos entre Mr. Erskine y el gobierno de los
 Estados-Unidos; pero noticiosos los capita-
 nes del restablecimiento del acta de *non in-
 tercourse*, no quieren tomar mercaderías in-
 glesas. Entre 60 que han vuelto á dar la
 vela para América, no solamente van carga-
 dos de nuestras mercaderías, los demas han
 salido en lastre.

El marqués de Welleslei continúa asis-
 tiendo á las sesiones de la junta de Sevilla,
 y pocos dias há hizo representaciones muy
 enérgicas sobre el estado del miseria y des-
 nudez en que se hallaban los ejércitos, y
 sobre la necesidad que tenia la junta de dar

1466
las mas serias providencias si queria salvar la España.

El comercio de Malta está enteramente interrumpido desde que se cerró el puerto de Trieste y los demas puertos austriacos: es imposible desembarazar nuestros almacenes, é introducir en el continente nuestros géneros colonia'es.

Se ha prorogado el parlamento desde el 2 de noviembre hasta el 12 de diciembre.

Mr. Willam Pole entró anteayer en el consejo de Estado.

IMPERIO FRANCES.

Paris 9 de noviembre.

S. M. el Rei de Westfalia llegará mañana á Fontainebleau, y tambien S. M. el Rei de Saxonia.

Parece cierto que el Emperador y la Emperatriz volverán á Paris para el 15 de este mes, y que el dia siguiente 16 irán á comer á la casa de la villa.

Acaba de llegar á esta capital una diputacion de la ciudad de Roma, que viene á ofrecer á S. M. I. y R. los respetos y homenage de los habitantes de aquella grande y célebre ciudad.

ESPAÑA.

Zaragoza 1.º de noviembre.

El Excmo. Sr. general Suchet, conde del Imperio, gobernador general de la provincia de Aragon, hizo saber ayer á sus tropas la siguiente orden del dia:

Quartel general de Zaragoza 31 de octubre.

Soldados: „Me apresuro á anunciaros que el grande Emperador ha ajustado la paz con el Austria, y que el tratado que la consagra se ha firmado el 14 de octubre, aniversario de la batalla de Jena.

„Cien cañonazos disparados en Zaragoza, y 25 en las fronteras de la provincia

anunciarán á los españoles incrédulos que ha llegado el momento de dexar las armas. Si todavía ceden á las insinuaciones de los miserables que los arman contra nosotros, y si persisten en su delirio, entonces, soldados, los combatiremos conducidos por el gran Capitan, y llenaremos el glorioso cargo que nos ha conferido de acabar de restablecer la pacificacion del continente.

„Acordaos que sois del tercer cuerpos que en quatro meses habeis merecido dos veces los elogios del Emperador Napoleon, y que á los ojos de la Europa habeis recibido las recompensas que tan soio se conceden á los valientes.

„Mañana 1.º de noviembre se cantará un *Te Deum* en la catedral en accion de gracias. Las tropas de la guarnicion y de todo el ejército tendrán racion doble de todas especies: los soldados arrestados ó detenidos en los cuerpos de guardia por causas leves serán puestos en libertad. =Viva el Emperador. = El general del tercer cuérpo = CONDE SUCHET.”

En efecto, la agradable noticia de la paz entre Francia y Austria, paz que acelera la de la España, ha sido celebrada hoy en esta ciudad con las mayores muestras de júbilo. Una salva de 100 cañonazos en esta plaza, y de 25 en las fronteras, han anunciado en la provincia de Aragon el próximo fin de todas las calamidades de la España por la pacificacion de los dos imperios. En accion de gracias de este feliz suceso se ha cantado á las 10 de la mañana de este dia un solemne *Te Deum* en la iglesia metropolitana de nuestra señora del Pilar, con misa tambien solemne que ha celebrado de pontifical el Ilmo. Sr. obispo de esta ciudad, á cuya funcion ha asistido el Excmo. señor conde del Imperio Suchet, gobernador general de la provincia, con toda su plana mayor y todas las autoridades, las quales despues de concluidos los officios divinos han ido á felicitar á S. E. á su palacio con motivo de un acaecimiento tan plausible.

EN LA IMPRENTA REAL.